

El Castellano



“Que en ningún hogar español deje de haber lumbre y que ningún obrero carezca de pan” El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO.

De nuevo fué rechazado el enemigo en Asturias, causándole en todos los sectores numerosísimas bajas

Comunicado oficial

Noticias del Cuartel general del generalísimo.—Sección de información.—Estado Mayor.
Boletín de información del Cuartel general del generalísimo, con noticias llegadas hasta las veinte horas del día 24 de febrero.
EJERCITO DEL NORTE
Quinta y sexta Divisiones.—Sup novedad.
EJERCITO DEL SUR
Siguen apresándose huídos y batidos grupos dispersos en las montañas de Granada. En el día de hoy se han recogido 19 muertos, 30 fusiles rusos y dos lanzaminas.
Salamanca 24 febrero de 1937.—De orden de S. E., el general de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Sesión de la Cámara Oficial Agrícola La Cuaresma de España

Anteayer y bajo la presidencia de don Francisco Estévez Rodríguez, se celebró sesión en la Cámara Oficial Agrícola; asistiendo los vocales señores Gil de la Piedra, Delgado, Mediavilla, Marcos, Díez, del Campo, Barrera y Arcos. Leída el acta de la sesión anterior fué aprobada.
Se trató de un orden del día bastante nutrido e importante por las cuestiones discutidas y resueltas.
Leyéronse las cuentas y balances que fueron aprobados.
Negóse la solicitud del oficial pidiendo un quinquenio; concediéndole, en cambio un aumento del sueldo en quinientas pesetas anuales distribuidas por meses, atendidas las circunstancias del encarecimiento de la vida y el trabajo que sobre él pesa.
Diose cuenta de varias cartas, entre ellas una del señor Gobernador civil sobre ayuda de la Cámara para los comedores instalados a fin de combatir la mendicidad. El presidente, señor Estévez dió cuenta detallada de la reunión habida para ese objeto, asistiendo Bancos, casa de Banca, Cajas de Ahorros, Cámara de Comercio, Cámara Agrícola, de la Propiedad y Federación Burgalesa de Sindicatos Agrícolas Católicos, con el fin de atender a la petición gubernativa; acordándose distribuir la cantidad solicitada, treinta mil pesetas aproximadamente en proporción a su capacidad entre dichas entidades. Por unanimidad se aprueba la decisión del señor presidente sobre la entrega efectuada de mil pesetas.
Leyóse una carta de la Cámara de Salamanca sobre apoyo para obtener y distribuir abonos de primavera; y el señor presidente dice que hace ya meses, como presidente de la Federación Burgalesa de Sindicatos Agrícolas Católicos y presidente de la Confederación Nacional Católica Agraria, viene haciendo gestiones constantes para el logro de ese objeto: proveer a los agricultores de abonos en las condiciones mejores posibles. Y agrega que las gestiones están a punto de coronarse satisfactoriamente para los intereses agrícolas.
Se da cuenta de una instancia del señor Barón de Abella, sobre concurso de la Cámara para la siembra del lino y cáñamo; y la Cámara aprueba dedicar 500 pesetas a la adquisición de semillas que se distribuirá gratis entre las entidades agrícolas para experimentar.
Por licencia obtenida por el señor secretario, se acuerda nombrar al vocal don Segundo Díez, por exigirlo así el Reglamento.
La Cámara acuerda proceder inexorablemente contra los recaudadores de contribuciones que no liquidan como deben con la Cámara, por negligencia inexcusable.
Como subsisten las mismas causas que

Carta Pastoral sobre el sentido cristiano-español de la guerra

por el Emmo. Sr. Dr. D. Isidro Gomá Tomás, Cardenal-Arzbispo de Toledo
(Continuación)
LA ENMIENDA.
Hemos hecho nuestra confesión, recibido la penitencia y rogado a Dios que se apiade de España y la levante. Pero en todo resurgimiento moral hay dos factores fundamentales: Dios y la libertad del hombre. «Sin Mi nada podéis hacer», dice Jesús (Jo. 15, 5); y San Agustín añade que «quien nos ha hecho sin nosotros no nos rehárá sin nosotros». Cuanto más profunda es la caída, más tenaz y enérgica debe ser la reacción de la voluntad.
Las civilizaciones no se defienden solas, ha dicho un conocido escritor. No hay que creer que lo que se alcanzó una vez lo fué para siempre. La civilización es un estado heroico una lucha de todos los instantes contra la eterna barbarie. Si queremos sostenernos en ella y salvaguardar nuestra dignidad de hombres libres y los derechos de nuestro pensamiento —el que informa nuestra civilización española— habremos de aceptar el combate y permanecer en constante y avivada centinela ante el enemigo. La guerra actual señala un momento de esta lucha; cuando acabe, aun deberemos quedar arma al brazo para la construcción y defensa de la España nueva.
¿Propósitos a cumplir? ¿Rutas nuevas por donde andar? Es más fácil proponer que ejecutar. «El mundo se guía por las señales del cielo, y la golondrina y la cigüeña siguen sus rutas en su tiempo» dice Jeremías—y mi pueblo desconoce los juicios de Dios (Jer. 8, 7). Es el viejo tremendo de la libertad, que nos hace obras mal aun pensando bien.
Reformemos ante todo nuestro espíritu, que en él se ha incubado la catástrofe. Todas las revoluciones —la nuestra no debía ser una excepción—son una explosión externa de un trastorno espiritual, y son tanto más terribles cuanto es mayor el choque que las almas han sufrido. El Cristianismo, «óptima revolución» si cabe llamarla así, transformó la faz del mundo; es que antes había remodelado los viejos cimientos del espíritu. Y aquí hemos de acudir al fondo del alma nacional, para centrarla en sus viejos quicios y equilibrar de nuevo la vida social.
Nosotros, los que pretendemos encarnar el espíritu cristiano y español y la continuidad de nuestra tradición y de nuestra historia, no hicimos

Crónicas del frente de Madrid

¡NAVAJAS DEL FRENTE POPULAR!

Artículo primero: nunca pasa nada. Artículo segundo: aunque pase, no importa.—La canalla marxista a través de su propia Prensa.
(De nuestro enviado especial L. CONDE DE RIVERA)
A veces en estas trincheras, abandonadas por el enemigo, verdadero alarde de material esfuerzo y que ponen de manifiesto el pánico con que las han concebido, encontramos documentación sobre el campo enemigo que no tiene desperdicio alguno.
La Prensa roja que se edita en Madrid y que, en los primeros días y aún durante algunos meses, era repartida con prodigalidad en los frentes de batalla y también en algunos pueblos liberados ha perdido la cabeza, y, por ende, la noción de la senseatez y del sentido común, si es que lo han tenido alguna vez.
Entre estos libelos inmundos, el que llega a superar la menez grasienda de que está rodeado, tal vez para salvar los millones acumulados a costa de la ignorancia de las masas que envenenan con su prosa mezclada con la pornografía de última plana día tras día, es «El Liberal».
«NAVARRA ULTIMO BALUARTE»
El diario de los lubricantes siempre ha sido un vidente maravilloso; en sus producciones jamás se equivocó. «Va lencia—escribe en un número de hace meses—nos mandó en defensa de Madrid las primeras milicias que organizará, y cuando era de temer que fallaran las subvenciones en la capital de la República, de la ciudad del Turia vino por carretera todo cuanto podía hacer falta.» Bueno, y ahora que los hemos cortado la carretera ¿por dónde vais a recibir esas subvenciones? ¿Por el aire? ¡Ah, sí, ya sé: vais a recurrir a los mineros que con su arma terrible, que es la dinamita, que, según Prieto, «se encienden con su pitillo como si se tratase de cohetes de romería» para que os construyan una vía subterránea...
«Cuando se sepa lo ocurrido en Aragón durante la dominación de los sublevados habrá que hacer honor a Zaragoza. Seguramente no ha dejado de luchar ni un solo momento con las y dientes, por no tener otra cosa...»
«Castilla Ni Id» Nueva ni la Vieja se dejarán sojuzgar por la facción de armas. Castilla será tan republicana como Cataluña, como Valencia, como Asturias, como Vasconia, como Extremadura, como Aragón...
«Cuando vayan llegando a Burgos y Valladolid las columnas libertadoras, ¿libertadoras de qué? ¿Qué que hará en ellas de todo eso que las domará? ¡Absolutamente nada! Y lo mismo ocurrirá en Galicia. ¡Sí sí!»
Sólo Navarra será el último baluarte de los sublevados. (¡Ya, Ya!) Indudablemente que aquel día el diario de la calle de Marqués de Culebras había sido escrito con demasiada prisa.
MALDAD E HIPOCRESIA.
En un sueño refiriéndose a la «trasnación» de A B C dice con sangrienta hipocresía: «De haber vivido don Torcuato Luca de Tena, no hubiese hecho lo que está haciendo el actual director don Augusto Vivero, pero tampoco lo que deslizo más que hizo su sucesor».
Así nos lectores de dicho periódico, por ser unos de los que más hemos combatido no salimos de nuestro morbro viendo el cambio que ha

DEL FRENTE DE MADRID

de volver a desandar todo el terreno a costa de tanta sangre ganado. La desesperación alcanzó límites de protesta, que a última hora de la tarde culminó en verdadera indisciplinada negarse los soldados rojos a ir a atacar ya de noche, y por cuarta vez.
De ese desaliento es muestra convincente la calma de hoy, tan absoluta, tan completa, como no se recuerda en el frente de Madrid, y ello es natural. Lo venimos diciendo ya con insistencia que frisa en machaconería. No se puede mantener en alto el espíritu de ataque de unas tropas, cuando una vez y todas se fracasa.
La moral del soldado se viene al suelo y no hay fuerza humana que lleve a las unidades de nuevo al combate.
Como detalle del día de hoy, señalaremos que los rojos han realizado la proeza de frotar un tren-hospital, por fortuna sin consecuencias; pero... la buena intención está viva.
Radio Salamanca transmitió anoche para su difusión, la siguiente crónica de El Tebib Arrumi.
Tras la tempestad viene la calma. Y si ayer fué día de verdadera borrasca, hoy, en cambio, se ha disfrutado en el sector de Madrid una bonanza que nos tiene a todos anonadados. Hasta las habituales chinchoneras bélicas de la Ciudad Universitaria, Basuro, Parque del Oeste, etc., han desaparecido hoy de perfil bélico. ¡Cómo habrá sido el castigo de estos días pasados, sobre todo el de ayer, para que los rojos se hayan estado hoy tan quietecitos!
Los pasados—continúa siempre el chorro de deserciones en su campo al nuestro—aseguran que la desesperación de los mandos ayer, cuando vieron que sus titánicos esfuerzos no daban mejor fruto, no tuvo límites. Por tres veces se lanzaron los internacionales al asalto y otras tantas perdieron la cara a fuerza

El acuerdo de pagos germano-argentino

O. R. Berlín febrero de 1937.
Después de haber sido prorrogado el 20-12-1936 el tratado comercial y de pagos del 18-9-1934 entre Alemania y la Argentina con algunas variaciones hasta fines del año corriente, el Centro de contratación de la moneda alemana ha anulado las prescripciones anteriores sobre el sistema de pagos comerciales con la Argentina y ha hecho una nueva publicación sobre estos. En ésta se indica que las mercancías argentinas pueden ser pagadas sólo por el montante de su valor franco bordo en puerto argentino y únicamente con certificados de divisas y en marcos, poniéndolos en la cuenta especial A B C del Banco Central argentino de la Caja de las operaciones de compensación alemana. La cuenta especial A sirve para mercancías argentinas que se consideran como productos normales argentinos de exportación y la cuenta especial C para las demás mercancías. Pagos hechos a la cuenta especial A, suponen que el exportador argentino ha vendido su crédito después del 20-10-1934 a un banco de divisas argentino. Para pagar a la cuenta especial C la fecha a contar es el 1-11-1935. La publicación contiene además indicaciones acerca de los documentos que se tienen que presentar al hacer los pagos en las cuentas especiales, así como sobre el movimiento de letras, los cambios y las pérdidas de cotización y de intereses, así como también los gastos secundarios y de reembolso.
Cumplimentando lo que dispone el artículo tercero de la Orden Circular de fecha veintidós de los corrientes publicada en el «Boletín Oficial del Estado», número 126, se manifiesta a los señores alcaldes de la provincia que el día que deben verificar la presentación en esta Caja todos los individuos nacidos en los meses de enero, febrero y marzo, pertenecientes al recenseo actual, son los que a continuación se indican.
Día 26 de febrero.—Todos los Ayuntamientos de los partidos de Burgos, Belorado y Castrojeriz.
Día 27 de febrero.—Los de los partidos de Briviesca, Miranda y Lerma.
Día 28 de febrero.—Los de los partidos de Aranda, Roa y Sedano.
Día 1.º de marzo.—Los de los partidos de Salas, Villadiego y Villarcayo.
Día 2 de marzo.—Todos aquellos individuos que por alguna causa justificada, no hayan podido hacerlo en los días señalados a su Ayuntamiento.
Cada Municipio designará un comisionado a fin de que justifique, ante esta Caja la personalidad de los individuos. Dicho comisionado traerá consigo el expediente individual y triplicado ejemplar de la filiación personal de cada mozo.
La hora de presentación en esta Caja de Recluta será a las nueve de la mañana.
Las citadas autoridades procurarán dar el más exacto cumplimiento a cuanto queda ordenado.
Burgos, 23 de febrero de 1937.—El jefe de la Caja, José Castro.

“Vigilad todos el espionaje enemigo. Detened y denunciad a los traidores”

Y después, se titula católico...
Este es de los más cínicos y canchalescos. Aunque vista sotana. Claro que el historial del «angeito» es la de un Juan cualquiera.
Verán ustedes lo que ha dicho por radio el «sacerdote» Juan García Morales con tono y acentos de energúmeno; dirigiéndose nada menos que a los católicos españoles.
Entre otras cosas, empieza citando al vidente católico Donoso Cortés que habló de la civilización europea, «que se llama cristiana, y tiene a Cristo en los labios y no en el corazón, y predijo que caerá al ruido de las trompetas socialistas, comunistas y sindicalistas. Hay que dar paso a otra civilización. Y si ella es esta, conformarnos. El odio del pueblo no es a Cristo, es a sus ministros, que en su lucha social no se han puesto al lado de los obreros rojos. Condena el movimiento subversivo y aplaude la actitud de los católicos nacionalistas vascos.
Si la España monumental y artística se pierde, no importa; la civilización verdadera labrará otros monumentos.
Se dirige a los católicos rogándoles que depongan su actitud y «sigan penitencia de sus pecados» por que el mayor pecado es traicionar a la Patria (como tu lo estás haciendo), que les vio nacer. La victoria será de los que los católicos llaman Impios; «porque les asiste la razón y la verdad»; y la verdad es Dios.
Y por último, se desgañita con estas palabras: «Yo, bendigo con todo mi corazón y con toda mi alma a las milicias populares, a los aviadores a las tropas de carabineros y a todos los que prestan su ayuda al Frente Popular».
Y después, se titula católico...

Caja Recluta de Burgos número 36

CIRCULAR
De toda misión que se te encomiende SOLO debes DAR CUENTA a TU JEFE.

DEL FRENTE DE MADRID

Como subsisten las mismas causas que

A través de la prensa internacional

El general, señor Dávila, recibe numerosa Comisión de Federaciones Católico-Agrarias

Ayer por la tarde, entre dos y tres y media, recibió el general, señor Dávila, presidente de la Junta Técnica del Estado, a una numerosa comisión de presidentes y consiliarios de las Federaciones de Sindicatos Católicos Agrícolas, de todas las provincias libertadas...

de hacer; por ser justas y convenientes a España. El representante de Zaragoza, señor Blasco, recordó algunas de las grandes ayudas prestadas por las Federaciones de Sindicatos Católicos Agrícolas al Estado...

Descubrimiento de lápidas

En el Portillo (Valladolid) se celebró entre demostraciones de gran entusiasmo popular, la ceremonia de descubrir las lápidas que daban a cuatro calles de aquella población, los nombres gloriosos de don José Calvo Sotelo, General Franco, José Antonio Primo de Rivera, y Onésimo Redondo.

Asistieron al acto el Director General de Seguridad, teniente coronel G. Obdulio Fernández, 20 pesetas. Sres. de Martínez Burgos, 10. Don Eusebio Rodríguez, 25. D. Faustino Barriuso, 10. D. Domingo de Pablo, 25. Don José Mariscal, 25. Don Francisco María de la Peña, 25. Don Pablo Frías, 25. Don Isidoro Chinchón, 25. Don Hipólito Castrillo, 25. Don José Manzanedo, 25. Doña Adelaida, Victoria y Carmen Manzanedo, 25. Don Esteban Cordero, 5. Don Bernardo Marcos, 5. Don D. T., (oficial de Prisiones), 5. Don Calixto Alonso, 5. Un donante, 5,50. Don Fernando Sánchez y Sra., 50. Don Juan Alameda, 100. Un matrimonio, 5. Doña Sebastiana e hijos, 50. Don Alejandro Hermosilla, 10. Don Federico Sáiz Nuño, 25. Doña Felisa Sáiz de Cánovas, 5. Un requete de Gumiel del Mercado, 25. Don Tomás Cuesta Torres y familia, 15. Don Manuel Gago, 5. Total, 590,50 pesetas. Burgos 25 de febrero de 1937.

Los españoles, excluyendo de esta calificación a los rojos, se hallaban entonces como ahora divididos en dos grupos: uno, el de los pusilánimes y cobardes, incapaces de sentir un ideal y otro el de los que lo dan todo por Dios y por la Patria.

Señalamientos para el día 26. Causa procedente del Juzgado de Villarcayo sobre hurto, seguida contra Félix Fernández González.

Caja de Ahorros Municipal de Burgos

Fundada en 11 de Junio de 1926, bajo el patronato del Gobierno y con la garantía del Excmo. Ayuntamiento e instalada en la planta baja de la Casa Consistorial

INTERESES QUE ABONA:

- En imposiciones ordinarias 2'50 % anual
En imposiciones a plazo de seis meses 3 % anual
En imposiciones a plazo de un año 3'50 % anual
En cuentas corrientes a la vista 1'25 % anual

CAPITAL DE IMPONENTES:

- En 31 de Diciembre de 1.935 20.429.077'70
En 31 de Diciembre de 1.936 20.634.309'61

Tribunales

Señalamientos para el día 26. Causa procedente del Juzgado de Villarcayo sobre hurto, seguida contra Félix Fernández González.

Las tropas de choque de la guerra civil

(El presente artículo, debido a la pluma de Jean Rochard, fue publicado en el conocido semanario parisiense «Gringoire», el día 12 del corriente mes. Dicho semanario publica también fotografías de interés indudable; una reproducción «magala» o látigo muy semejante a las «disciplinas» monacales, que usan los oficiales rusos instructores de las milicias rojas; otras nos ofrece la visión de un miliciano de la brigada internacional, muerto, y atado a su ametralladora con cadenas bien visibles.)

«Los sargentos reclutadores del «Frente popular» son gente activa. Cada vez me convezco más de que es la suya una poderosa organización con numerosas ramificaciones. «Cómo es posible reunir los voluntarios en Lille, en Versalles en Irvy, en París, en Burdeos, en Lyon, sin que intervengan las autoridades? «Cómo se puede organizar expediciones en Séte, en Narbona, en Tolosa y en Perpiñán, sin que los gobernadores que van enterarse?»

M. Yvon Delbos ha declarado en la Comisión de Negocios Exteriores que la inspección de voluntarios podía ser ejercida en el presente mes de febrero. Tomando esta declaración al pie de la letra, el prefecto de Var prohibió el reclutamiento y las cuestaciones públicas en su departamento, «en virtud de recientes disposiciones ministeriales».

En conciencia no se puede exigir semejante sacrificio de León Blum, el cual, después de una reciente visita a su distrito, no circula sino rodeado y bien a la vista de la plana mayor de los agentes de enlace y recluta de las brigadas internacionales, cuyo P. C. está situado en la plaza de Cénoves, en Narbona.

Yo me he presentado en este P. C. el día 4 de febrero a las seis de la mañana. Había allí una animación extraordinaria. Trescientos antifascistas italianos reclutados en las bocas del Rodano, estaban subiendo en camiones Pordson, magníficos, nuevos, flamantes, con mochilas de provisiones, zapatos, capotes y mantas. Por la carretera número 20, esta caravana dirigida por el señor L., industrial automovilista y gran elector de León Blum, debía llegar, algunas horas después a Bourg-Madame y a Puigcerdá, donde la Pasiónaria número 2, Marta Desrumaux pronunció breves palabras. También estaban allí Antonio Martín, Berrinat, y Ramon Rosique, los tres reclutadores más hábiles y a la vez los tres asesinos más terribles de toda la Cerdeña.

Ramos Rosique, especialmente, merece capítulo aparte.

EL VERDUGO ROJO.

Se le llamó el verdugo rojo. El mismo se enorgullece de ello. Es ventajosamente conocido, me dice, Ramon Rosique.

Estábamos sentados en la terraza del Hotel de la Paix, a la entrada de Bourg-Madame. Que bien entendido que el comisario especial de nuestro fronterizo frente a Puigcerdá, se va prácticamente incapaz para oponerse a las idas y venidas en territorio francés de los verdugos de la Cerdeña española.

Le conoces otros muchos, pensó. Temo, en efecto, perder el tiempo, llegar tarde. Macizo, fornido, seguro de sí mismo y de sus manos enormes de estrangular, Rosique me examinó detenidamente antes de decirme:

Creía poder alistarme entre su escolta, con Juan Bragulat, llamado «El Garabato», Barsinat de Bollvir, Martínez el carpintero, y otros más, entre ellos varios franceses que lamento no recordar. Yo no había ido de Narbona a Bourg-Madame sino para hacerle hablar. Lo conseguí bastante bien por cierto.

Militante convencido de la FAI, Ramon Rosique era conductor automovilista al servicio del señor Domenech, industrial lechero de

Bourg-Madame. Su papel estaba ya bien fijado cuando estallaron los sucesos de julio. Atravesó el puente internacional, se estableció en Puigcerdá y se erigió como director del terrorismo; sus primeras víctimas fueron Vernis y Gorris, dos pobres artesanos. Después apuntó en su cuaderno de «caza» cuatro o cinco labradores y algunos eclesiásticos.

Pero Ramon Rosique no sería sino un pobre cabelleja, sino uniese a su crueldad un cierto sentido práctico. Un día se llegó a Perpiñán a vender unas alhajas arrancadas a los cadáveres de sus víctimas, después volvió de vez en cuando, bien para depositar lingotes de oro en las cajas de un Banco o para malvender un magnífico Hispano. Y siempre, cuando regresaba a Puigcerdá, llevaba consigo voluntarios para las brigadas internacionales y sobre todo obreros mecánicos y pilotos generalmente enviados desde Tolosa por el aviador Rozes—que iba talaba en Bollvir, cerca de Figueiras, donde la F. A. I. ha construido un aeródromo y talleres mecánicos para montar los aparatos que recibe de Francia.

A pesar de las constantes protestas del señor Casals, alcalde de Bourg-Madame, las autoridades francesas permanecían sordas. Para colmo, en el mes de agosto, Ramon Rosique logró apoderarse de su antiguo amo, el señor Domenech. Le condujo a la collada de Tossas, lugar habitual para las ejecuciones y le obligó a prometerle, bajo la amenaza de la pistola y después de tres horas de resistencia, un rescate de cinco mil pesetas.

Pocos días después, Rosique tuvo la audacia de presentarse en Bourg-Madame, en el domicilio del señor Domenech para reclamar el pago del rescate. El lechero hubo de presentar la correspondiente denuncia al fiscal.

El furor del anarquista ha sido tal, que se preocupó de dirigirse personalmente, a principios de septiembre, la matanza de 23 vecinos de Puigcerdá, cuidadosamente escogidos entre los que tenían parientes en territorio francés.

He advertido en mi último artículo que las informaciones de fuente alemana habían exagerado demasiado la situación del Rosellón y en la Cerdeña francesa. Pero ¿cómo se explica que asesinos profesionales como Ramon Rosique estén autorizados para circular y permanecer libremente en nuestro territorio, después de los crímenes que han cometido y que todo el mundo conoce?

Estos individuos están como si estuviesen en su propia casa. No conocen ninguna ley. ¿Hechos? Los hay a montones.

Un día varios carabineros desertan y pasan la frontera con sus familias; entregan las armas a los guardias del puesto de Puigcerdá y se dirigen a la estación. En el mismo momento un Hispano de la F. A. I. atraviesa precipitadamente el puente. Varios milicianos se apean y corren hacia la estación... Fue preciso que la muchedumbre defendiese a los carabineros amenazados de muerte.

En la aldea fronteriza de Las Illas 4 guardias civiles se entregan al alcalde, que les hace seguir a Perpiñán. Dos horas después, una patrulla de la F. A. I. compuesta por quince hombres armados, llega a Las Illas y registra todas las casas, buscando a los fugitivos.

Podríamos multiplicar los ejemplos. Limitémonos a repetir que estos hechos indiscutibles se han desarrollado en territorio francés. Se nos dirá sin duda que nuestra excesiva complacencia respecto a los asesinos del Frente Popular asegura a los vecinos de nuestras fronteras una paz relativa.

Vigilad todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores

Emplee el FLIT Destruye MOCA/MQ, QUITO/MIKRE, CUCARACHA/NORMIGA/POIRNA. de venta: LA COCINA. BURGOS. (Includes image of a product container)

Informaciones de todos los frentes

Los heridos rojos se mueren en las calles

Toledo.—El número de heridos que entran en Madrid procedentes de las líneas de fuego es enorme. Son tantos, que tienen que permanecer en la calle por no haber sitio material debidamente instalado para acogerlos.

Con toda urgencia se procede a habilitar inmuebles con dicho fin. Sobre las doce de la noche se organizó una gran manifestación de protesta para pedir a las autoridades militares adopten las medidas necesarias encaminadas a recoger a los heridos que permanecen en la calle sin asistencia médica, lo cual es causa de la muerte de muchos de esos desgraciados.

El Batallón «Barbusse» aniquilado

Avila.—Un miliciano extranjero, que con otros siete se ha pasado a nuestras líneas, pertenecientes todos ellos al Batallón Barbusse, ha manifestado que esta unidad quedó reducida a la mitad a consecuencia de un bombardeo el martes último.

El Batallón Barbusse, que ha participado en los ataques de los últimos días a nuestras posiciones, cuenta hoy con sólo veintitrés supervivientes según otras manifestaciones de los mismos desertores.

La odisea de un buque rojo

Río Janeiro.—Los incidentes ocurridos a bordo del barco francés «Croix» han causado enorme sensación.

Este barco conducía desde Buenos Aires a los tripulantes del vapor español «Cabo de San Antonio», que fueron expulsados por el Gobierno argentino por ser comunistas. El barco fundió en la bahía de Guanabara. Los marineros españoles se revolucionaron y pretendieron desembarcar. A bordo se registraron desórdenes, teniendo que intervenir la policía, que trabó lucha con los amotinados. Estos fueron, al fin, domados y el barco anticipó la salida, siendo escoltado hasta fuera de la barra por un buque de guerra brasileño.

¿A buena hora Marañón!

Roma.—Según informan de París, el periódico «Le Petit Parisien» publica una entrevista con Gregorio Marañón, quien se encuentra en aquella capital de paso para Sudamérica.

Como tantos otros políticos, Marañón ha evolucionado también en favor del movimiento salvador de España y acusa contundentemente al Gobierno de Valencia. Declara su horror a la serie de asesinatos «dirigidos» por Casares Quiroga, Aznúa, Largo Caballero, Compañys, etc.

Afirma Marañón que tuvo que huir de España para evitar su muerte y que le salvó la vida la ofensiva de las tropas del generalísimo Franco sobre Madrid, pues los milicianos, atentos a defenderse, olvidaron a las personas señaladas por ellos. La victoria de Franco la considera segura, y la desea con toda el alma.

«Una sola cosa importa—dijo Marañón—, que España, Europa y toda la humanidad se salven del régimen soviético, de un régimen al que unos cuantos ocuparon algunas posiciones. Más tarde intentaron un nuevo ataque con la intervención de algunos tanques; pero de nada valieron sus esfuerzos ya que se les rechazó con facilidad».

El general Orgaz visitó los diferentes puntos de este sector, quedando muy impresionado. En Majadahonda los rojos han colocado un atavoz que sirve de aviso a nuestros soldados.

Incendio en la Embajada soviética de Madrid

Roma.—La Embajada soviética de Madrid, ha sido víctima de un violentísimo incendio, y como el fuego no se cree casado—si lo sabrán ellos—la G. P. U. madrileña hace pesquisas para encontrar a los autores del siniestro.

Largo Caballero ha cursado algunos despachos a Stalin, dándole cuenta de lo sucedido y lamentándose del atentado.

Alistamiento forzoso en el campo rojo

Valencia.—Ha sido dictada una nueva disposición aclaratoria, ampliando el decreto dado el 21 del corriente, en el que se ordenaba, el alistamiento forzoso de todos los varones comprendidos en la edad de 20 a 27 años y por el que quedaban disponibles los de 18 a 45 años.

Este decreto dispone que los comprendidos en la última de las edades, estarán en posesión de un certificado obligatorio para ejecutar obras de fortificación, con carácter también obligatorio, en los sitios y lugares que se les designe advirtiéndole que la falta de referido certificado quedará sujeta a las penalidades correspondientes. Mientras no se disponga otra cosa, estarán dispuestos a la incorporación a filas en el momento que se les llame.

El decreto también dispone que todas las personas comprendidas en la edad de 18 a 45 años, y por lo tanto obligadas a la posesión del referido certificado no podrán acudir a los locales públicos de

diversión y los que infrinjan esta disposición serán castigados y multados.

Este decreto entrará en vigor el próximo día 27 del corriente.

Continúan los saqueos en las casas de Madrid

Barcelona.—Ayer las milicias madrileñas dieron cuenta a Valencia del resultado de algunas requisas de importantes casas de Madrid, que hasta ahora habían permanecido intactas.

En una de ellas, que estaba a nombre de la mujer de Alcalá Zamora, se encontraron bastantes joyas de valor. También fue registrada la casa de don Antonio Quepo de Llano, hermano del general «fascioso» y la de Lerroux. En esta última no se encontró nada de valor y si solamente fotografías y curiosos objetos regalados por sus amigos políticos, aparte de interesantes fotografías, escapularios y rosarios (?).

Lo que dijo anoche una emisora catalana

Barcelona.—Por el micrófono de una emisora catalana habló anoche un sujeto que dió cuenta de la difícil situación del gobierno de Valencia y de que sus relaciones con la Generalidad no son todo lo cordiales que cabía esperar.

Entre otras cosas, decía el marxista

«Toda la consejería de defensa debe trasladarse inmediatamente a Valencia, para actuar desde allí y no verse privada de dirigir a sus soldados por el papeleo y la burocracia. Y si esto no es posible, que desecha el gobierno de Valencia sus temores y que se traslade a Barcelona, que es la que debía de haber hecho hace ya mucho tiempo.»

Mola hablará el sábado

El próximo sábado, día 27, por el micrófono de Radio Nacional, a las diez de la noche, el Ilustre general Mola pronunciará un discurso acerca del tema «Consideraciones sobre el nuevo Estado.»

Ya entran pocos víveres a Madrid

Avila.—Con la pérdida de la batalla del Jarama, por parte de los rojos, éstos han quedado tan quebrantados que no los es posible levantar caballos.

Mañas quería en esta operación la manera de rescatar el terreno perdido para poder abastecer Madrid, pues los pocos víveres que pueden entrar por las carreteras secundarias no dan de sí para empezar.

Brigadas internacionales deshechas

Salamanca.—En la meseta de la banda las brigadas internacionales han quedado completamente deshechas. La columna del centro de los rojos, ha sido obligada a retroceder bastante y ocuparon algunas posiciones. Más tarde intentaron un nuevo ataque con la intervención de algunos tanques; pero de nada valieron sus esfuerzos ya que se les rechazó con facilidad».

El general Orgaz visitó los diferentes puntos de este sector, quedando muy impresionado. En Majadahonda los rojos han colocado un atavoz que sirve de aviso a nuestros soldados.

Ha muerto el capitán Sase

Bilbao.—Ha muerto en el frente de Oviedo el capitán vasco Cándido Sase, que gozaba de gran prestigio entre las milicias del «frente popular».

Asamblea comunista

Valencia.—Se ha celebrado una asamblea de delegados de los partidos comunistas, socialistas, partidos sindicales, quedando republicana, partido nacionalista vasco, etc.

Se acordó pedir al gobierno la nacionalización de las industrias, el control del orden público y la supresión de todos los comités creados después del 19 de febrero de 1936.

«Es necesario prevenir contra las habilidades mágicas. Intentarán dividirnos, sembrar eizaña entre nosotros y no vacitemos para ello en denunciar a los buenos para ver si logran el descrédito de la Justicia Obrera con exquisita habilidad. Velemos para no confundir el buen trigo con la eizaña. No cultivemos un modo sistemático de «penchilla»» (J. Tusquets, en «La Francmasonía, crimen de los Patrios»)

La sesión del miércoles de la Comisión Permanente

Se nombró hijo predilecto de la ciudad al virtuoso Cardenal Segura.—En nuestra capital se creará el Museo del Movimiento Nacional

A las siete menos veinte se abre la sesión bajo la presidencia del Sr. Cuesada...

DICTAMENES

Hacienda.—Aprobación definitiva de las cuentas municipales correspondientes a los ejercicios de 1924-25 a 1935...

En la moción del capitular Sr. Martín Lostau...

Obras.—En la instancia de don José María Velasco...

Sanidad.—En la instancia de don Faustino Martínez...

Concedido.—Del capitular Sr. Lostau...

Del mismo señor referente a que se acuerde la imposición de la estación personal...

Del señor Plaza sobre instalación de un nuevo quiosco de música...

Del señor Remacha sobre organización en Burgos del Museo referente al glorioso movimiento nacional...

El presidente de la Comisión de Gobierno, Sr. Plaza...

Asimismo dice que otra debía destinarse al mismo objeto...

Gobierno Civil

Cantidades recibidas en este Gobierno para las atenciones de Málaga: Doña Teresa Fournier...

Diputación Provincial

Comisión Gestora Sesión del día 23 Preside el señor Casado y asisten los señores Conde, S. Arjilla, J. Bravo...

LOS PELAYOS

HOMENAJE A NAVARRA. Ha quedado fijada la fecha del 29 de marzo para efectuar la entrega de un pergamino a la Diputación de Navarra...

TINTASAMAS

Novena al Santísimo Cristo de Burgos

En acción de gracias a Dios Nuestro Señor por habernos librado de la dominación marxista...

Sociedad de Cazadores y Pescadores

JUNTA GENERAL ORDINARIA. A fin de dar cumplimiento al artículo 20 del reglamento de nuestra Sociedad...

Orden del día: 1.ª Lectura y aprobación del acta anterior. 2.ª Lectura y aprobación de cuentas...

Boletín Oficial del Estado

Disposiciones que contiene. El número correspondiente al día de hoy, 25, contiene, entre otras, las siguientes disposiciones:

PRESIDENCIA DE LA JUNTA TECNICA DEL ESTADO

Solicitada por las autoridades de Málaga, prórroga de la moratoria mercantil...

ADMINISTRACION DE JUSTICIA

Expediente instruido por el Juzgado especial de Toledo, por robo de alhajas y objetos artísticos...

Los mercados

LERMA. 24 febrero 1937. Avena, a 58 reales fanega. Cebada, a 55. Centeno, a 54...

En el casino, en el café, en el coche TE PUEDE OIR quizá un ENEMIGO.

Rasgo simpático de los alumnos de Intendencia

Una comisión de alumnos del curso de alféreces provisionales de Intendencia...

OTRO DONATIVO DE DON MARTIN AVILA

Cumpliendo los deseos de don Martín Avila, industrial de esta plaza...

Gratitud

La Agrupación «Arte», de Burgos, comunica que, en junta general extraordinaria celebrada por la misma...

FALLECIMIENTO DE DOS EMPLEADOS MUNICIPALES

El celador interino de Policía Urbana participa el fallecimiento de don Jesús Pérez González...

PERLAS PECTORALES LIESMA. Precio 0'00. Imagen de un hombre en un traje.

CERA KEROS. DA UN BRILLO PERMANENTE A PISOS Y MUEBLES. Botas de cera.

Boletín Oficial

Gobierno civil.—Circular de la Delegación de Hacienda de Toledo...

ACIDECES, DIARREAS, ARDORES. Sintomas de su padecimiento de estómago e Intestinos. SALUTIQI.

Comedor, Gabinete, Despacho. sin un buen reloj. GREDILLA es incompleto. PLAZA MAYOR, 58 BURGOS.

Bazar LA COCINA. En esta casa encontrara el mejor partido en Lamparas y Material Eléctrico. VICENTE P. BURGOS Canalej.

EL MEJOR PURGANTE AGUAS DE Carabaña Jabón de Sales de Carabaña. DEPURATIVAS ANTIBILIOSAS ANTIHERPETICAS.

